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屬靈的

一個月前，臺灣街頭巷尾都瀰漫著喜氣，因為我們的職業棒球國家隊不

但打進前四強，還戰勝日本隊，奪下冠軍！這打開了棒球史上一頁勝利的篇

章，鼓舞著臺灣這塊土地更加被世界認識。棒協理事長，曾在不久集訓時激

勵球員：「人家說臺灣守備一流，打擊三流，那我們就拚命、拚給他看。」

臺灣棒球隊演出了精采的打擊率，如果這次的冠軍賽，沒有強勁的打擊，就

無法畫下令人振奮的結局。

有人分析了臺灣隊能奪冠，是用了敏捷方法論；背後的精神，從棒協的

金援，教練的投入及球員的苦練，打好及接好每顆球，讓世界看見臺灣！從

利害關係人、教練團到敏捷球員團隊，都展現出高度的合作精神。臺灣在自

己的市場上強化，球員們面對世界大賽，說沒有想要爭取冠軍是騙人的，只

是就算再好的守備，沒有擊球能力也無法戰勝強敵。有句話說：「最好的防

守，就是攻擊！」只會防守不會進步，出擊才是關鍵！

同樣地，教會中常提到防止法利賽人的酵，防酵的防守做得好，已經成

為教會的「教牧守則」。只是面對這個世代，我們似乎少了積極的作為、出

擊的行動。教會成長停滯，神的作為並非不存在，而是我們缺乏了主動面對

世代的影響力；以致教會在人數增長與屬靈造就上，不能成長。談到人數的

增長與衰退是敏感的話題，屬靈上有些意見認為，我們不應該重視數字，那

是社會的價值或管理方式。真是如此嗎？

有一次耶穌說了一段比喻，是一個貴冑出去得國，吩咐了十個僕人，各

給他們一錠銀子去做生意。有人一錠賺了十錠，有人賺了五錠；卻有一個僕

人把他的一錠銀子包在手巾，等主人回來還給他。主人稱賺了十錠的，是良

善的僕人；稱把銀子包在手巾的是惡僕。因為惡僕錯看主人，也毫無作為。

最後主人做了一個決定，「奪過他這一錠來，給那有十錠的」（路十九12-

26）。教會中有時會有這樣的論調，一切都交託給主，無須爭功。只是我們

防守與出擊
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得多看看這段比喻給我們的教訓，主人給僕人的銀子，僕人需要向主人交

差，主人吩咐僕人去做生意，到底賺了多少？當主人詢問我們時，我們能這

樣說嗎？我專心安分聚會守住這道理就很好了，至於做工做得如何？ 至少我

還算是標準的信徒。沒有果效，沒有做工的品質，主人會怎麼看我們？傳福

音沒有果效，行善沒有果效，愛人沒有果效；主人在道理上吩咐我們的，要

多結果子，我們回應主人的卻是：至少我還在教會，這一錠銀子還在啊！

也許有人認為在教會不要用世俗的 KPI（目標管理）來看待成效，屬靈

與屬世的價值本就不同。可是，做工的果效，不是別人怎麼看你，是如何跟

神交帳？就像沒有在生意上賺到錢的僕人，他把神錯看了，以為神是嚴厲

的，只要原封不動還給祂，維持最保守、最安全的信仰。如果去做生意，還

會冒風險，可能連一錠銀子都沒了。其實，僕人應該這麼看，主人給予的能

力（銀子），是帶有聖靈的能力，靠著信心去完成，在神沒有難成的事！每

當我們面對信仰態度的退縮，更當反思我們應該如何打出漂亮的一仗。

國外媒體形容這次中華棒球隊對日本隊有如大衛面對歌利亞。耶穌雖然

在加利利海附近傳福音，祂也特意經過撒瑪利亞，為撒瑪利亞婦人說明，祂

所賜的水是喝了永遠不渴的；同樣面對女兒犯鬼的迦南婦人，也因為她相信

耶穌，主醫治了她的女兒。不論是福音、是行善、是愛人，耶穌為我們做了

榜樣，誠如祂教訓我們的，「你們的光也當這樣照在人前，叫他們看見你們

的好行為，便將榮耀歸給你們在天上的父」（太五16）。主人都給我們一錠

銀子本錢，要給我們做生意，做什麼生意？做天國的生意。願意多賺一些銀

子的，可以與主人一起得國，主動出擊；好的僕人不是爭功，而是盡力做出

美好的果效，將榮耀歸於父神！                                                                      
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